

西原小だより

学校だより
7月号

在籍児童数

7月1日現在
1年 38名
2年 29名
3年 36名
4年 31名
5年 37名
6年 30名
つばさ学級 6名
合計 207名

★第2回学校運営協議会が実施

先月11日（金）、西原子ども祭りに合わせて本校にて開催しました。

○校長の方針

・今日まで「時を守り 場を清め 礼を尽くす温かな学校づくり」を目指して学校経営を行ってきた。更に校舎内外の環境整備を保護者・地域の皆様の協力を得て推進したい。

○西原子ども祭りの感想

・長い間見る事ができなかった子どもたちの笑顔が見られて良かった。祭りをやって良かった。（A委員）
・久しぶりに子どもたちの姿を見てその成長ぶりに驚いた。少し暑かったので受付にテントも必要だったかもしれない。（B委員）
・お祭りをやれて良かった。やはり子どもたちの成長が見られて良かった。この様な活動を望む。（C委員）
・上級生、特に6年生が1年生をリードする姿が良かった。（D委員）
・子どもたちの中でお祭り中に否定的な発言をする子は誰もいない。子どもたちのまとまりを感じる。異年齢集団の良さも感じた。（E委員）

○今後の学校に対する要望や願い

・消毒ボランティアさんを一堂に会する場の設定も良いのではないか。
・清掃を終えても階段にゴミが多くみられる。その状況を改善したい。

見えないものを感じる心

校長 山崎 祐一

36年間、中学校に勤務していた私にとって今日までの西原小での日々は驚きと感動の連続でした。特に子どもたちの純真な心と言動に魅せられています。西原小に着任する際、多くの先輩方から助言をいただきました。1・2年生にもわかる言葉遣いや話をする事、中学生の様な指導は通じない事・先入観や体格の違いから、正直小学生と中学生を完全に別物と理解していました。そんな思い込みを打ち破る出来事がありました。

4月の出来事でした。突然、給食用のエレベーターが運搬途中で故障し停止しました。エレベーター内には2年生の給食だけが残されてしまいました。すぐに緊急対応したのですが、結果的に2年生の喫食が15分程度遅れる事になりました。そこで遅れた理由の説明と謝罪に2年生の教室に行きました。「今、給食用のエレベーターが故障して2年生の給食だけが遅れて届く事になりました。お腹がへっている中で給食が遅れて本当にごめんない。」私はてっきり子どもたちが不平や不満を言うものと

思っていました。しかしそこで聞いた言葉に私は耳を疑いました。「ぜんぜんお腹はへっていないもん」「遅れてもぜんぜん平気だよ」・きつと子どもたちはお腹がへっていたはずですが。自分たちだけ遅れた事に「え〜早く食べたいよ〜」と言っても良かったはずですが。しかしそんな否定的な言葉は1つも聞かえてきませんでした。私は目頭が熱くなりました。小2の子どもたちが私の気持ちを察して、私の心を守る温かな言葉をかけてくれたのです。

6月の出来事でした。毎日先生方の授業を参観しながらほうきと塵取りを持って校舎内の掃除をしています。授業や子どもたちの様子を見ながら校舎内も掃除できる一石二鳥だと自画自賛しています。ある朝、一人の1年生が私の前に立っていました。そしてぽつりと言いました。「いつも学校をきれいにしてくれてありがとう」・突然のこの言葉に私は息が止まる思いでした。そして目頭が熱くなりました。3か月前まで幼稚園や保育園に通っていた幼い1年生がどうしてこんな温かい言葉が言えるのだろうか。中学生や大人でも感謝の言葉が言えない人がたくさんいるのに・・・

大切さをお伝えしました。道理に合った生き方とは、言い換えれば『相手の心を傷つけない生き方』とも言えます。しかし現実にはスパーマーケットのレジ係の対応が悪い遅いと不快な言動をする人を時々見かけます。レジ係の人のお陰で買物ができる事への感謝の気持ちがあれば、多少の対応の悪さや遅さは気になりません。一日何百人もの客に應對する仕事の大変さを感じる心があれば言葉を荒げる事もありません。

またイベントや会議に毎回遅れてくる人がいます。時間を守った人の他者には見えない努力や苦労、開始前から準備して長い時間待つ関係者の切ない気持ちを残念ながら感じる心が足りません。いつしか私たちは形あるものを見ていっただけで見えないものを感じる心や慮（おもんばか）る心を忘れていくのではないのでしょうか。レジ係はサービスマンとしての義務があるから何を言っても許される、自分も忙しく皆遅れるから一人ぐらい遅れても大丈夫という心が知らずに他者の心を傷つけています。

西原小の子は多くの言葉を発せずとも人の姿から心を感じ、心を傷つけない言動ができる子が多いです。だから子どもができる温かな心遣いを私たち大人ができないはずはありません。

★西原子ども祭りが実施

先月11日(水)2年ぶりに待ちに待った西原子ども祭りが実施されました。当日は真夏を思わせる日差しが差し込む中、感染防止と熱中症予防の両面に配慮した関係で保護者や地域の皆様の参加はなしで屋外での実施という例年とは異なる形で実施しました。開会式後、各学級のお店が開店しました。

◎校庭

- 「ザ・ねらえ100点まとあてゲーム」(2年)
- 「びつくりドッキリボックス」(5年)
- 「走れ走れゴールは目の前」(5年)
- 「バスケットゲーム」(6年)
- 「10秒ピタリチャレンジ」(6年)
- ◎室内(体育館・図工室)
 - 「1分間ポコポコドッジボール」(4年)
 - 「コロコロボーリング」(3年)

6年生が下級生をリードしながら異年齢集団を作りそれぞれのお店を巡る体験活動を行いました。上級生と下級生が互いに協力する姿はとても素晴らしいかったです。「今日は楽しかった」「もっとやりたかった」。子どもたちから聞こえるこんな言葉や弾ける笑顔に本当に開催して良かったと思います。尚、1年生はお店ではなく素敵な掲示物の作成を通してお祭りに参加しました。来年は保護者や地域の皆様が参加できるお祭りを期待しています。

★6年生社会科見学が実施

先月18日(金)6年生は富士見市にある水子貝塚公園に社会科見学に行きました。当日は展示館や資料室の見学や火おこし体験を行い、縄文・弥生時代の人々の生活ぶりを知る事ができました。特に火おこし体験では、苦労した後に火が付いた瞬間、大きな拍手と歓声があがりました。

★6年生音楽鑑賞教室に参加

先月9日(水)、市内6年生を対象に東邦音楽大学グラントツザールホールにて音楽鑑賞教室が開催されました。本校6年生は西小・三角小・東台小とともに東邦音大の学生たちの素晴らしい演奏を聴く事ができました。音楽の魅力を実感した一時でした。

★2年生校外学習が実施

先月10日(木)2年生は亀久保中央公園に遠足に行きました。当日は真夏を感じる程の真夏日でしたが、給水や休憩をこまめに取り、熱中症予防に努めました。「はないちもんめ」が楽しかったと言う児童もいて友との絆や学級の団結が図られました。

★資源回収が実施

先月13日(日)資源回収が学区内で一斉に行われました。あき缶や古紙や古本を学校に持ってきて下さったご家庭もありました。お陰様で多くの資源が回収されました。

★3年生社会科見学が実施

先月8日(火)、3年生は社会科見学の一環として大井図書館を訪れました。当日は3グループに分かれて職員から図書館の概要等の説明を受けました。熱心に聞き入る3年生たちでした。本館れが進む中で本の価値や地元の大井図書館の歴史や仕事内容を学びました。

★プール清掃へのサポートへ感謝

先月25日(金)7月のプール指導に向けてプール清掃を実施しました。本年は感染防止の観点から教職員と9名の保護者ボランティア様での清掃となりました。平日の中、ご参加いただいた保護者の皆さん、ありがとうございました。

★心肺蘇生法研修会が実施

先月15日(火)本校体育館にて安心安全なプール指導を実施するために心肺蘇生法研修会を実施しました。東入間消防組合の秦さんと星野さんを講師に迎え、人形を使った体験を全教職員で行いました。

★児童・保護者・教職員の花壇整備

先月10日(木)保護者9名の皆様のご参加を得て、花壇の花植えを行いました。当日は専門家の中山様のご指導の下、正門付近の花壇と円形花壇に素敵な花を児童・保護者・教職員で植えました。

★7月の学校等の予定

- 1日(木) 委員会活動(代表)
- 2日(金) プール開き(中・高学年)
- 3日(土) 学校保健委員会・SC来校
- 4日(日) プール開き(低学年)
- 5日(月) 学期末清掃開始(13日)
- 6日(火) 体育朝会
- 7日(水) ともしび号来校・クラブ活動
- 8日(木) PTA登校指導
- 9日(金) 児童集会
- 10日(土) 短縮4時間・さわやか相談員来校
- 11日(日) 短縮4時間
- 12日(月) 短縮4時間
- 13日(火) 短縮4時間
- 14日(水) 短縮4時間・給食終了
- 15日(木) 登校指導(20日)
- 16日(金) 短縮4時間
- 17日(土) 短縮4時間
- 18日(日) 短縮4時間
- 19日(月) 短縮4時間
- 20日(火) 短縮4時間
- 21日(水) 短縮4時間
- 22日(木) 短縮4時間
- 23日(金) 短縮4時間
- 24日(土) 短縮4時間
- 25日(日) 短縮4時間
- 26日(月) 短縮4時間
- 27日(火) 短縮4時間
- 28日(水) 短縮4時間
- 29日(木) 短縮4時間
- 30日(金) 短縮4時間
- 31日(土) 短縮4時間

★8月の学校等の予定

- 1日(日) 閉庁日
- 2日(月) 始業式・短縮③・登校指導開始
- 3日(火) 一斉下校・短縮④・発育測定
- 4日(水) (つばさ・56年)
- 5日(木) 給食開始・発育測定(34年)
- 6日(金) 夏休み作品展(9月1日)
- 7日(土) 発育測定(12年)
- 8日(日) 避難訓練
- 9日(月) 本年度も感染防止の観点から夏季休業中の水泳指導は中止します。
- 10日(火) 水泳指導は6年生が6時間、その他の学年は4時間を予定しています。
- 11日(水) ※歯みがきカードの実施期間は夏季休業中です。提出は8月25日です。
- 12日(木) ※閉庁日の教職員の学校勤務はありません。
- 13日(金) ※6年生の国会見学は2学期に延期します。
- 14日(土) ※夏休みの作品展は8月27日からです。

